



# ANTROPOLOGIA MEDICA

- Unidad IV: Ensayo del caso Doctor Jacobo Grinberg

**Jennifer Gonzalez Santiz**

**Katia Paola M**

10/12/2022

|

## INTRODUCCION

Hablaremos del caso del doctor Grinberg, de sus teorías y descubrimientos que hizo a lo largo de sus investigaciones, este caso trae muchas controversias sobre la relación de la medicina tradicional y la medicina convencional que lograba juntar los conocimientos de ambos, creía que la ciencia no se definía por su tema sino por su método. Investigo a muchos curanderos y chamanes para obtener su conocimiento, en la forma que estos operaban y sus técnicas de curación. El caso que llamo su atención fue el de panchita como sanaba las personas y que un solo cuchillo en el monte era capaz de hacer operaciones sin anestesia, sin medidas sanitarias lograba trasplantar órganos e incluso operaba el cerebro, así como curar enfermedades que se creían incurables. El creó su teoría sintérgica, decía que existe un continuo espacio de energía y que el humano común sólo puede percibir una parte de este. El resultado de este proceso es lo que todo el mundo entiende como realidad.

## DESARROLLO

Esto fue uno de los casos más controversiales; Jacobo Grinberg Zylberbaum, uno de los más lúcidos e intrépidos científicos mexicanos, desapareció misteriosamente en 1994. Como legado dejó, además de su ejemplar actitud ante el estudio científico de la conciencia y múltiples fenómenos etéreos, la fundación del instituto nacional para el estudio de la conciencia y más de cincuenta libros, así como innumerables estudios e investigaciones. Grinberg egresó de la facultad de ciencias de la UNAM, donde cursó la carrera de psicología, y entre otros estudios de posgrado obtuvo un doctorado en el new york medical collage, durante el cual se dedicó principalmente a llevar un registro electrofisiológico del cerebro humano expuesto a estímulos geométricos. Se dice que a los 12 años Grinberg decidió estudiar la mente humana a raíz de que su madre falleciera de un derrame cerebral. A partir de entonces comenzaría una admirable trayectoria que lo llevaría a confrontar la mente, a través del minucioso estudio, hasta consagrar una comunión con ella y entender que a fin de cuentas esta representaba el pulso catalizador por medio del cual el ser humano construye lo que conocemos como realidad.

Una de las etapas más populares de la carrera profesional de Grinberg fue el trabajo realizado junto con la legendaria curandera mexicana Pachita, con quien trabajó, desde una perspectiva científica, en la evaluación metodológica de las manifestaciones de conciencia en el ser humano. Era la curandera que operaba con un cuchillo en el monte y te salvaba de enfermedades incurables. A partir de estas experiencias escribió el más popular de sus libros, Pachita, milagro mexicano. En la introducción de esta obra, Grinberg justificó así su publicación que para muchos puso en riesgo su prestigio científico y, sin embargo, terminó por ser una pieza fundamental para que la ciencia se permitiese relajar sus viejos tabúes y disponerse a estudiar

aquellas facetas de la realidad que permanecían a la sombra de la mirada de los científicos.

Creo una de las teorías sintérgica estudiando con años de investigación entre curanderos y aprender su conocimiento, en la forma que operaban y combinarlo con el método científico.

### La Teoría Sintérgica y la Dermoóptico

Entre algunos de los estudios que encabezó Jacobo Grinberg, ya fuese dentro del instituto nacional para el estudio de la conciencia, fundado por él mismo al interior de la UNAM, o de manera independiente, se encontraban intrigantes temáticas en torno a la relación de la mente con la materia. Desde ortodoxos análisis y evaluaciones prácticas de las aptitudes paranormales de brujos, yoghis y chamanes, hasta la posibilidad de entrenar a niños propensos al desarrollo de herramientas cognitivas calificadas como extra-sensoriales. Al investigar el paganismo mexicano (chamanismo) fue objeto de censura por parte de sus colegas y autoridades por apartarse de la ortodoxia científica. Un día absorbió la contaminación de la ciudad por medio de la meditación y ejercicios de respiración. De los alrededores de donde vivía desapareció la contaminación. Lo comunicó a la secretaría de ecología ofreciendo su técnica, pero, después de mirarlo extrañamente, rechazaron su ofrecimiento.

La teoría trata de una energía pura, invisible, sin materia ni tiempo hasta que algo altera su estado de coherencia. Una partícula, átomo, compuesto químico u objeto son alteraciones o irregularidad de esa estructura. Cualquiera de ellas nace de una modificación específica. Por esa razón ningún objeto posee independencia absoluta, su existencia depende de su interconexión con el todo. La materia aparece cuando la superestructura es alterada ya por una fuerza conocida gravitacional, electromagnética o la conciencia cuando es pensamiento o percepción.

La Teoría Sintérgica supone la existencia de la Lattice, nivel menos diferenciado, debajo de esas cuerdas. Desde este supuesto la realidad percibida es una creación humana, limitada y relativa, que depende de los niveles de conciencia. Percibimos según nuestra capacidad de codificación neuronal. La percepción se expande mediante la meditación y técnicas psicoterapéuticas. De ese modo se eleva la conciencia y se transforma en experiencia sensible.

Esta potencialidad humana existe en todos los niveles sintérgicos; dichos niveles son determinados por los sentidos. A cada nivel sensorial o de conciencia corresponde una banda sintérgica de acuerdo al potencial del campo neuronal. La conciencia pura es un estado sin distorsiones. Para los misticismos judaico, budista, chamánico y el sintérgico los niveles de conciencia dependen de la percepción del observador y del territorio observado. Los chamanes consideran la existencia en dos niveles de conciencia o dos reinos: el visible tonal y el invisible nahual. El primero es lo cotidiano, y el nahual es accesible mediante trances. Los chamanes pueden comunicarse sin usar palabras con quienes les consultan, fundiéndose en uno.

Teóricamente es posible fundirse con la Lattice mediante la conciencia de unidad iluminación, lo cual trascendería toda lógica, pensamiento y verbalización porque su ampliación implicaría la ocurrencia de cosas extrañas, mágicas, milagrosas. De acuerdo a los estudios de la conciencia existen niveles de interacción solamente accesibles después de un entrenamiento riguroso.

## CONCLUSION

Desde mi punto de vista, me parece una obra muy enriquecedora en varios niveles ya que nos ayuda a entender fenómenos espirituales desde una perspectiva científica y por lo tanto nos lleva a la comprobación de realidades que sin una visión científica nos costaría trabajo creer. La teoría sintérgica nos muestra de qué manera todo desde cada una de nuestras células, hasta la materia, el pensamiento y las emociones influyen en la realidad y nos recuerda que somos parte de un todo. Sin embargo, nuestra idea limitada de nosotros mismos no nos deja ver ni experimentar niveles más elevados de conciencia, el último de ellos la conciencia de unidad a la cual aspiramos como almas. Creemos que solo llegarán a esta conciencia aquellos privilegiados que a través de un esfuerzo sobrehumano llegarán a la iluminación.

El método que implemento para poder llegar a esto fue bastante increíble como convertir todo el conocimiento de los métodos tradicionales pudo pasarlo en un método científico, para entender el mundo mágico; intentó realizar un cambio en la manera en la que se entiende la relación entre la ciencia y la conciencia.